

Este periódico sale Lunes y Viernes. Se suscribe en la Imprenta de D. Nicolás Herrero y Pedron calle del Cura núm. 2 á 6 rs. mensuales, 15 p. r. trimestre y 34 por año llevado casa de los SS. Suscriptores á quien se darán gratis los suplementos.

Se admiten suscripciones para fuera de la Capital á 27 rs. por trimestre, 82 por seis meses y 160 por año, franco de porte. Las reclamaciones oficiales se harán al Sr. Gobernador civil, y los artículos y demás avisos que se dirijan á la redaccion deberán ser francos de porte.



ARTÍCULO DE OFICIO.

GOBIERNO CIVIL DE ESTA PROVINCIA.

El Sr. Superintendente General de Policia del Reino con fecha 17 del presente me dice lo que sigue.

Por el Ministerio de lo Interior se me ha comunicado con fecha 16 del actual la Real orden siguiente. Enterada S. M. la Reina-Gobernadora de lo que V. S. me manifiesta en oficio de 14 del corriente con referencia á los partes del 6 y 9 del mismo del Gobernador civil de Murcia, sobre haber variado algunos Milicianos Urbanos sin su anuencia la inscripcion puesta á la lápida de la casa de Ayuntamiento de aquella Ciudad, sustituyendo á la de PLAZA REAL la de PLAZA de ISABEL II, se ha servido S. M. mandar que inmediatamente se restablezca aquella inscripcion sin permitir de modo alguno por parte de los pueblos ó personas de cualquiera clase á no mediar una autorizacion Real, la mas mínima alteracion en esta parte, no solo en Murcia sino en todos los demas pueblos de la Monarquia, haciendo responsables de su observancia á los Gobernadores civiles, de las provincias y demas depen-

dientes de su autoridad. Dígolo á V. S. de Real orden para su inteligencia y efectos correspondientes á su cumplimiento. Y lo traslado á V. S. para los propios fines."

Y lo comunico á VV. para su inteligencia y cumplimiento. Dios guarde á VV. muchos años. Albacete 25 de Enero de 1835.—Gisbert. Señores Presidentes y Ayuntamientos de esta Provincia.

Los pueblos que se notan á continuacion no han satisfecho todabia el tanto que les ha correspondido pagar por los gastos de sanidad, segun se detallaron en el Boletin número 124; esta negligencia exija ya que se hubiese destinado un comisionado de apremio que hiciese efectivo su cumplimiento; pero compadecido de la suerte de los pueblos, por que los gastos del apremio serán mayores que la cantidad que tienen que pagar, he preferido dar este último aviso, pero advirtiéndolo á VV. al mismo tiempo que si para el 6 del próximo Febrero no se llena este deber sin nuevo aviso ni contencion, alguna despacharé comisionados de apremio.

Lista de los pueblos á que hace referencia la orden anterior.

Albacete.

Alcaráz.

Baldeganga.
Bogarra.
Casas de Vés.
Caudele.
Hellin.
Gineta.
Lezuza.
Letúr.
Mahora.

Minaya.
Motilleja.
Munera.
Nerpio.
Ossa de Montiel.
Tarazona.
Tobarra.
Villargordo.
Yeste.

(2)

fuerzas bien puede dejarse encomendada la tranquilidad de las provincias, mientras que las tropas se agolpan en Navarra para ampujar de una vez las facciones.

Se asegura que para 1º de Marzo deben reunirse en Burgos 20.000 hombres á fin de que el ejército del norte pueda al entrar la primavera obrar sobre los facciosos con una fuerza efectiva de 60.000 soldados.

Albacete 25 de Enero de 1836.—Gisbert.

PARTE NO OFICIAL.

Han sido presos en Valencia en el convento del Remedio, un cabo de rentas, un desconocido y el sacristan de dicho convento, que se hallaban en aquel punto meditando asuntos impropios de aquel sitio.

Las tropas al mando de los jenerales Bedoya y Latre que guarnecian el Ebro, han tomado la direccion de Briviesca, segun cartas de Burgos del 10 del corriente. Este mismo dia pasó Cuevillas con 200 caballos hácia la sierra á unirse con Merino.

Las elecciones en Inglaterra son poco favorables á los torys. A la salida del correo los candidatos whigs tenian cerca de 900 votos mas. Willian Gugson ha sido nombrado secretario de estado de lo interior.

Al comandante de armas de Alcalá de Chisvert se han presentado desde el 25 de diciembre hasta el 5 del actual 49 facciosos acogiéndose al indulto, todos naturales de aquel pueblo, y mas de la mitad con sus armas. Algunos cabecillas desean igualmente presentarse, lo que no han verificado por ignorar si les comprende el referido indulto.

Ha sido preso el cura párroco de la villa de Teresa (provincia de Valencia) que trataba de levantar una faccion en union con varios paisanos. Se le han cojido todos sus papeles entre los que se encuentran algunos muy subversivos.

En la provincia de Valencia se disfruta de la mayor tranquilidad, gracias á la remocion de algunos jueces y alcaldes mayores que ha vuelto á reanimar el espíritu público.

Sabemos con satisfaccion, y de un modo positivo, que pasan de 126.000 los milicianos urbanos de infantería y de 13.000 los de caballería que se hallan completamente armados en la península. Hay otros tantos sin armas, y se gradua en 12 millones de reales el costo que tendrá su armamento. A semejantes

Los urbanos de Muel conducidos por su comandante D. Calisto Bazan han preso á dos facciosos que vagaban por los montes de Jaulin y Maria, y habian asesinado á un paisano del mismo pueblo de Muel.

El Excmo. Sr. capitán general de Aragon ha dado orden para que se exija la multa de cien ducados á todo pueblo en cuyo término peraocten ó moren facciosos.

El escuadron de húsares de la Princesa que estaba en Salamanca salió el 15 para Valladolid.

Segun las noticias de Paris que han llegado por extraordinario se sabia en aquella capital que las elecciones seguian favorables para las reformistas.

Escriben de Elizondo que llegó el 2 á aquel punto el coronel Ocaña con una columna de 2500 á 3000 hombres. A su entrada en el Bastan la retaguardia fue atacada en Almandor por Sagastibelza; pero bastó que hicieran frente algunos soldados de la Reina para que los facciosos echaran á correr. El 4 salió Ocaña para conducir á Pamplona un convoy de 300 vacas y 4 millones de reales procedentes de Francia.

Aseguran que se ha dado una accion importante cerca de Oñate entre los facciosos y las tropas de la Reina, y que al tiempo de tocar retirada Zumalacarreñ se presentaron Jáuregui y Carondelet, y colocaron á los carlistas entre dos fuegos. Los carlistas perdieron dos piezas de artillería.

Una columna de 1500 cristinos al mando de Ocaña penetró en el Bastan y travó combate con tres compañías de facciosos á las órdenes de Sagastibelza. A las dos horas de un fuego continuado fueron reforzados los facciosos por cinco batallones que indudablemente hubieran cortado la retirada á Ocaña si este no hubiera maniobrado con acierto.

En los límites de Guipúzcoa atacaron 5.000 cristinos á Eraso y Zumalacarreñ, y les mataron 12 hombres, hiriéndoles 50. Entre los muertos estaba el llamado capitán Morales.

La compañía de Chapelgorris creada en San Sebastian al mando de D. N. Suasnabal hizo una salida el dia 2 del actual con direccion

á Vera, pueblo de Navarra, y en persecucion de 60 á 70 facciosos que estaban en aquel punto apoyando el contrabando y la introduccion de fusiles. El resultado de la expedicion ha sido sorprender al piquete que se hallaba en la casa consistorial en número de 15, matar 10 en el acto, traer 3 prisioneros que al momento fueron puestos en capilla y pasados por las armas, y 16 fusiles. El resto de la partida huyó despavorida, sabiéndose que algunos de sus individuos se habian internado en Francia, y que otros se habian presentado á Suasabal. ¡Llor eterno á este digno jefe y á los valientes defensores de la libertad y del trono.

Ayer salió de Alcobendas con direccion á las provincias del Norte el regimiento de Aragon, 2.º de ligeros.

Por los periódicos de Londres del 10 del actual sabemos que los 18 miembros nombrados por las poblaciones metropolitanas son todos reformistas. Sus nombres son los siguientes: en Londres, Wood, Pattison, Crawford y Grote, En Westminster; Bardett y Evans. En Sonwark, Humpetiry y Harvey. En Mary le Bone; Bulwer y Wakley. En Tower Hill, Clay y Lusington. En Lambeth, Hawes y Tennyson. En Greenwich; Angerston y Bernard.

El resultado de las elecciones generales del 9 era de 99 torys y 138 reformistas. Los nombramientos conocidos en aquel dia eran en doble número con las siguientes proporciones: 175 reformistas y 117 torys. Continuando este mismo resultado en las elecciones que faltan, puede calcularse que la cámara de los comunes se compondrá de 405 reformistas, y de 255 torys, lo que dará una mayoría de 152 miembros contra el ministerio Peel.

Dice el periódico de Burdeos titulado *L' Election*, que á consecuencia de la enemistad que reina entre don Francisco J. de Burgos y el general Alava, el hijo del primero, agregado hasta ahora á la legacion de España en Londres, pasará á la embajada de Paris.

Los diarios ingleses hasta el 7 del corriente no hablan sino de las elecciones. Segun aquellos no quedan mas que dos candidatos torys para la ciudad, que todavía debe hacer cuatro nombramientos. Mr. Wilson ha abandonado la candidatura, y los reformistas estan llenos de esperanzas.

El Constitucional de Flandes dice haber recibido por un conducto muy respetable la interesante noticia siguiente: "El gobierno frances ha manifestado al nuestro oficialmente, que en el momento en que un regimiento holandés pise el territorio belga, el ejército frances marchará al mismo país, á menos que se oponga el rey Leopoldo."

El movimiento electoral continua en Inglaterra,

y á juzgar por las disposiciones que manifiestan los electores y periodistas, no se concibe la esperanza que pueda tener aun el ministerio tory. El plan que se les atribuía de proporcionarse un partido numeroso y respetable, está completamente destruido; el pueblo ingles ha mirado el asunto con demasiada seriedad, y los electores han conocido sus derechos y que los han adquirido de los diputados reformistas.

Esta sola consideracion bastaria para profetizar la reeleccion de todos los miembros de la mayoría wig, cuyos votos aseguraron el triunfo del bill de reforma. Otra circunstancia debe influir tambien poderosamente para obtener este resultado, á saber: el apoyo que da á los partidarios del anterior ministerio los intereses de Irlanda representados por O-Connell. Debe pues, considerarse la crisis actual como la última tentativa de los torys para volver á apoderarse de un poder que no creen haber perdido. La nacion les debe una leccion, y no tardará en dársela.

Se asegura que el Señor Espeleta ha sido nombrado capitán general de esta provincia, y que ha sido reemplazado en la de Aragon por D. N. Alvarez.

Parece que la mayor parte del ejército que guarnece la península va á marchar á las provincias del Norte, y que se movilizarán inmediatamente 50.000 urbanos para el mismo destino.

Ayer llegó á esta corte procedente de Pamplona el general D. Luis Fernandez de Córdoba. Parece que viene con pliegos del general Mina.

La comunidad de PP. mercenarios de Huesca ha hecho una esposicion al Gobernador civil de aquella provincia, digna de religiosos llenos de virtud y patriotismo; concluye así: "En toda nuestra marcha política no hemos tenido, ni podemos tener mas móvil ni mas anhelo que la gloria de Dios, la paz de los hombres y la felicidad de la patria." ¡Palabras sublimes que ennegrecen el cuadro horrible que presentan los ministros del altar perjuros á su Dios y á su instituto."

Se ha conferido el mando del 1.º de cazadores que tenia el ex-emperador D. Pedro, al príncipe Augusto, duque de Leuchtenberg, á quien legó su espada el difunto caudillo.

El 14 del actual salió de la Coruña por mar con direccion á las provincias vascongadas una brillante compañía de artillería poseída del mas noble entusiasmo.

Dos mugeres disfrazadas de hombres se presentaron ayer en el hospital general, prestando que iban á ver á algunos individuos de la sala de presos. Habiendo inspirado sospechas fueron reconocidas y registradas, y cada una

de ellas iba armada de un puñal y una pistola; en vista de lo cual fueron arrestadas por los urbanos que estaban de guardia.

Segun voces que corrian en Zaragoza al salir el correo de aquella ciudad, se sabe que se disponian para salir para el ejército de Navarra 20 hombres:

VARIEDADES.

Continúan las que insertamos en los números anteriores con el título de

EL LAGO BOLSEÑA.

Las que le rodean por la parte del camino que conduce á Roma son mejor otros pocos elevados, y por entre ellos y la orilla misma del lago fue por donde continuamos el nuestro hasta llegar á Bolsena, situada á corta distancia de la entrada de aquel, y tambien sobre una colina de mayor elevacion. Desde el albergue donde nos apremios en esta hermosa ciudad, patria del cruel Seyano, y metrópoli un tiempo de Toscani, se dominaba el lago, y se descubrían sus dos islas, aunque sin distinguirse sino como un solo bulto; si no hubiera sido por esta circunstancia me hubiera detenido á ver sus antiguas murallas, y los restos de sus muros que dan testimonio de su pasada fortaleza; pero no pude resistir al vehemente deseo de embarcarme para examinar aquellas, y verme al pie de las mas altas montañas.

Acercoseme una porcion de pescadores ofreciendome sus barcas, y entre todas elegi la de un joven cuya hermosa figura me agradó mas que la de ninguno. «Vamos, le dije, á Pessentina; ¿no es la isla que está habitada?» «Si, iremos, pero no os gustará, no creéis en ella sino barracas de pobres pescadores que os pedirán limosna: vogliamo piú tosto andare á Martana: é piú bella, benché solitaria; é poi, vedrete la giovine pazza (mejor es que vartimos á Martana, aunque solitaria es mas bonita y además verá V. la joven loca.)» «Vamos donde quieras; ¿y quien es la loca? Allorché scherzi un tantino il vento ve ne racconteró la storia.» Y remaba con fuerza para alejarnos pronto de la orilla, mientras yo esperaba ansioso que me contase aquel cuento que desde luego me figuré seria alguna antigua y quizá superlativa tradicion: me gustaba sobre manera oír la dulzura de su voz y la expresion que daban á quanto decia sus ojos rasgados, y sus maneras que en lo desembarazadas no parecían las de un barquerillo de Bolsena. Cuando nos apartamos hacia donde soplabá ya el viento con mas fuerza, acomodó su vela al barquichuelo, y

agarrando el timon se sentó junto á mí separó del rostro los largos rizos negros que le cubrian, y satisfizo á mi mucha curiosidad de que se habia apercebido: «Constancia es hija de uno de los mis ricos pescadores de este lago, y era hace poco tiempo la mas hermosa, la gala de la comarca, la envidia de las barqueras de Bolsena. Estaba enamorado de Giacomo, de mi amigo Giacomo que la queria como á su vida, y que olvidado de sus redes, de sus juegos, hasta de mí mismo, que era su mis terno compañero, no pensaba en otra cosa que en su Constanza. ¡Cuantas veces le reprendi por el despego que me mostraba desde que se enamoró de ella! y el me respondia con dulzura: «no Giovanniú: no me reprendas que no piense en tí, cuando en mí mismo no pienso; ama, aprende lo que es el amor para que sepas disculpar á tu amigo; veras como entoces no te gusta ir engalanado á la ciudad y bailar con todas las barqueras; mira yo tambien lo hacia, y ahora que he conocido otras placeres..... ¡cuán superiores son! te aconsejo que los esperimenes; búscate una Constanza: ¡deja como yo las otras diversiones; salte con ella al lago en tu barca, y verás que delicia es estar solo y como separado del mundo con las curicias de una amada; nada aqui te distraerá del amor, y te consumirás en él sin temor de que tu amada piense en otra cosa que en el beso de su amado; aqui... donde se ensañan el corazón, y todo es puro como las almas de las amantes, desde el viento illo que enrespa de azules hasta la nabe que corre impelida del huracan por la alta bóveda del cielo; sal al lago, y al levantar de la noche por el estrecho por donde pasa el Mediterraneo) verás estenderse las sombras en los contornos de Bolsena, perderse en ella los árboles y las montañas, desaparecer de la naturaleza todo menos tu pasion, que va á ocuparla toda; en silencio no oirás otra cosa que el aire que se quiebre en el mástil de tu barquilla y los susurros del corazon de tu esposa. Anu, Nino, ama; yo que quiero que conozcas la dicha; yo que quiero que aprendas lo que es el lago en la noche del amor; el placer y el deleite en las sombras y en la soledad.» Este era en efecto su recreo, ó por mejor decir su ocupacion: nunca se le veía en el pueblo, y cuando tenia necesidad de venir á él estaba triste y pensativo; paseaba por las orillas del lago, y pensaba en todos los objetos, no recobran su vivacidad en su alegría hasta que podia seguirle Constancia, que por hacerlo desamparaba á sus compañeras. Decia muchas veces, que era pequeño el lago, y que desearia navegar todo el canal y llevarla á los mares donde perdieran de vista la tierra.

(Se continuará.)